

# Les universités éphémères

## construire et diffuser des savoirs collectifs par la coopération



Le principe des Universités éphémères est de regrouper, durant une journée et demie, un panel de personnes impliquées sur un sujet pour partager et diffuser leurs expériences afin qu'elles profitent à d'autres, selon le principe «Tous et toutes expert-es». Le pari est donc de construire, à partir des expériences et de leurs fertilisations croisées, des supports d'apprentissage diffusables (fiche technique, récit d'expériences, dessin ou schéma, support audio/vidéo...) qui viendront nourrir le réseau de co-accompagnement dans un esprit open source.

Différentes postures sont successivement tenues par les participant-es :

- Posture d'acteur, d'actrice : je parle de mon expérience, j'illustre mes arguments par des exemples issus de mes activités du moment, j'identifie et formule en questions mes préoccupations.
- Posture de chercheur, de chercheuse : je prends du recul, je cherche à créer des liens et des éléments de compréhension communs

avec les autres, je mets en forme des partages d'expérience.

- Posture de journaliste : je cherche à communiquer tout ce qui a été produit, je rends accessible les contenus, je les mets en forme, je les dessine ou design.

La première université éphémère a réuni une cinquantaine de personnes autour du thème «Tiers-Lieux et coopération» en avril 2016 au Multiple à Toulouse, dans une ambiance lumineuse et inspirée. Elle a été organisée en partenariat avec Imagination Fertiles et la Scic Sapie. La saison 2016 des universités éphémères s'est poursuivie en octobre avec une réflexion sur une monnaie inter-coopérative en partenariat avec Coopaname, puis, en novembre sur la gouvernance des CAE en partenariat avec la MSH Paris-Nord et le Ladyss.

Chaque université éphémère dépose ses productions sur un wiki dédié à l'événement. Pour retrouver ces wikis, le plus simple est d'aller sur le site [manufacture.coop](http://manufacture.coop), à l'onglet «Les wikis».